

20 de Julio

*H*ace 157 años que culminó un largo proceso histórico con la firma del Acta de Independencia por un grupo de hombres valerosos, intelectuales destacados y filósofos convencidos que defendían los grandes principios de la libertad, la igualdad y la fraternidad como base fundamental de las relaciones humanas. Es cierto que en ese gran momento de la historia concurren múltiples causas o circunstancias a facilitar la independencia americana, pero sin esa generación ciclópea que contaba con hombres como Camilo Torres, Antonio Nariño, José Acevedo y Gómez, Francisco José de Caldas y tantos otros que sería prolijo enumerar, la gran coyuntura se habría perdido y con ella se habrían desvanecido por muchos años las ilusiones del pueblo granadino.

El 20 de Julio de 1810, es la síntesis de la conquista y de la colonia españolas; es el fruto de la rebelión de los comuneros y de la expedición botánica que dio a conocer a los criollos la hermosura y la riqueza de la nueva patria; y es la resultante de una generación con honda conciencia patriótica y decidida

al sacrificio por la posesión de auténticos valores nacionales. Por eso esta fecha gloriosa marca el hito más importante de nuestra historia y hoy, al conmemorar los hechos que en ella ocurrieron, los corazones de los colombianos se llenan de gratitud y de reconocimiento para rendir el tributo filial a los próceres de la independencia que con su esfuerzo y con su sangre nos legaron una patria libre y respetable.

La evocación de los próceres debe incitarnos también a cumplir con generosidad los deberes para con la patria, a sentirnos responsables del legado histórico, de los valores espirituales y materiales recibidos no para dilapidarlos sino para entregarlos acrecentados y puros a las generaciones venideras. Tenemos una patria noble por los ideales que sostiene; grande por su pueblo y por su historia; hermosa y rica por su territorio y por sus mares. La libertad, la democracia, la fraternidad y el desarrollo económico y social son las metas de una misma empresa nacional que a todos nos compete; para alcanzarlas se necesitan la fe, el esfuerzo conjunto y la unión de los colombianos.

Al cumplirse un nuevo aniversario de la Independencia Nacional, deseo enviar a cada uno de los miembros de las Fuerzas Armadas, mi cordial saludo y los exhorto a continuar trabajando con mística institucional y con fe en los destinos de la patria por la paz y la seguridad del pueblo colombiano.

A handwritten signature in black ink, reading "Gerardo Ayerbe Chauz". The signature is written in a cursive, flowing style with a horizontal line underneath the name.

General Gerardo Ayerbe Chauz
Ministro de Defensa Nacional.